

MARRUECOS

De Melilla comunican que la Policía indígena de Ishafn con noticia de que pensaba internarse en el territorio en un famoso bandido, preparó una emboscada...

Reapertura de un sumario

Contra militares de la Juventud maurista Bilbao 23.—Consecuencia de un suceso de "El Libertador" ha vuelto a abrirse el sumario que se había sobreseído por adopción de ciertos elementos militares a la asamblea de las Juventudes mauristas celebrada en el teatro de Trueta.

Asamblea de las Cajas de Ahorros

Programa general Hoy, sábado, a las doce, se celebrará en el salón del Consejo del Monte de Piedad y Caja de Ahorros (plaza de las Descalzas) la sesión inaugural.

Temas y ponencias

El orden de la discusión en las sesiones de los días 26 y 27 será el siguiente: Tema A.—Las Cajas de ahorro y el crédito para la construcción de casas baratas.

COMPANIA DE LOS FERROCARRILES

Madrid a Cáceres y Portugal Circulación de trenes rápidos entre Madrid y Lisboa Esta Compañía tiene el honor de poner en conocimiento del público que, debido a la huelga del personal de ferrocarriles de Portugal, dejarán de circular, a partir del próximo día 28 del presente mes de Enero, los trenes rápidos tripartitos números 7 y 8, entre Madrid-Alcoha, Madrid-Príncipe Pio y Lisboa.

Teatro Real

La función del domingo El próximo domingo 25 del corriente, en función que corresponde al abono especial de tardes, se pondrá en escena en este teatro la hermosa obra de Meyerbeer Los Hugonotes.

Final de la huelga ferroviaria

Lisboa 23.—Considerase como terminada la huelga ferroviaria de la Compañía del Noroeste. Sólo han dejado hoy de acudir a la lista unos cien obreros.

RADIO PARA LOS HOSPITALES

Donativo de un millonario

Paris 23.—Comunican de Nueva York que un millonario que reserva su nombre ha donado 75 millones de francos para surtir de radio a los Hospitales de los Estados Unidos y dedicarlo a la curación del cáncer.

ACCIDENTES MARITIMOS

Paris 23.—Comunican de las islas Bermudas que el vapor inglés "Camoen", que iba de Nueva York a Santos, ha varado contra la costa.

El paquebote italiano "Octavio", que salió el día 17 de Diciembre último para Lisboa, y del cual no se había vuelto a tener noticia, está a la vista de Sancti Spiritus...

ASOCIACION MATRITENSE DE CARIDAD

Con mucho gusto

Sr. Director de El País. Mi distinguido amigo: Ruego a usted se sirva insertar en su popular diario estos renglones en contestación al comunicado que en su número de hoy y relacionado con la Asociación Matritense de Caridad publica el secretario general de la Cámara de la Propiedad.

Reapertura de un sumario

Contra militares de la Juventud maurista Bilbao 23.—Consecuencia de un suceso de "El Libertador" ha vuelto a abrirse el sumario que se había sobreseído por adopción de ciertos elementos militares a la asamblea de las Juventudes mauristas celebrada en el teatro de Trueta.

Asamblea de las Cajas de Ahorros

Programa general Hoy, sábado, a las doce, se celebrará en el salón del Consejo del Monte de Piedad y Caja de Ahorros (plaza de las Descalzas) la sesión inaugural.

Temas y ponencias

El orden de la discusión en las sesiones de los días 26 y 27 será el siguiente: Tema A.—Las Cajas de ahorro y el crédito para la construcción de casas baratas.

COMPANIA DE LOS FERROCARRILES

Madrid a Cáceres y Portugal Circulación de trenes rápidos entre Madrid y Lisboa Esta Compañía tiene el honor de poner en conocimiento del público que, debido a la huelga del personal de ferrocarriles de Portugal, dejarán de circular, a partir del próximo día 28 del presente mes de Enero, los trenes rápidos tripartitos números 7 y 8, entre Madrid-Alcoha, Madrid-Príncipe Pio y Lisboa.

Teatro Real

La función del domingo El próximo domingo 25 del corriente, en función que corresponde al abono especial de tardes, se pondrá en escena en este teatro la hermosa obra de Meyerbeer Los Hugonotes.

Final de la huelga ferroviaria

Lisboa 23.—Considerase como terminada la huelga ferroviaria de la Compañía del Noroeste. Sólo han dejado hoy de acudir a la lista unos cien obreros.

RADIO PARA LOS HOSPITALES

Donativo de un millonario

Paris 23.—Comunican de Nueva York que un millonario que reserva su nombre ha donado 75 millones de francos para surtir de radio a los Hospitales de los Estados Unidos y dedicarlo a la curación del cáncer.

ACCIDENTES MARITIMOS

Paris 23.—Comunican de las islas Bermudas que el vapor inglés "Camoen", que iba de Nueva York a Santos, ha varado contra la costa.

NOTICIAS

CARNE LIQUIDA TUNICO-RECONSTITUYENTE

Ha entrado a formar parte, como crítico de teatro, de la redacción en Madrid del diario "El País", de Buenos Aires, redacción que dirige el ex secretario de Gracia y Justicia, D. Avelino Montero Vilegas, el distinguido literato D. Conrado Espin.

Esta tarde, a las seis y media, dará el teniente coronel de Infantería D. Ricardo Donoso-Cortés, en el Centro del Ejército y de la Armada, la primera de sus anunciadas conferencias, sobre "La acción política-militar de España en sus zonas de Marruecos."

CENTRO DE HIJOS DE MADRID

Conferencias madrileñas En este Centro dará una serie de conferencias el joven cronista, de costumbres madrileñas, Plácido Soria y Carvajal, que serán presididas por la sección de cultura.

Mañana domingo, a las seis y media de la tarde, tendrá lugar la primera, dentro del conferenciante lectura de su nuevo libro titulado "La primera verdadera", el poeta madrileño, Rodolfo B. Miralles, recitará una poesía leída a este efecto.

En los domingos siguientes, el Sr. Soria disertará sobre los temas "La falsa leyenda de los chulos madrileños", "Don Ramón de la Cruz y su época" y "La música popular en los siglos XVIII y XIX."

El Colegio de doctores y licenciados en Ciencias y Letras de Madrid, celebrará junta general ordinaria, para elección de Junta de gobierno y demás asuntos que determina el artículo 34 del reglamento, el próximo domingo 25 del corriente, a las diez de la mañana, en el Decanato de Ciencias de la Universidad central.

La Asociación de pintores y escultores celebrará junta general ordinaria el día 25 del corriente a las tres y media de la tarde, en el local provisional de la Escuela de Pintura, paseo de Recoletos, palacio de Bibliotecas y Museos.

En el Ateneo de Madrid, hoy, a las seis de la tarde, el Sr. D. Sebastián Recasens, dará una conferencia sobre "Orientaciones modernas en el tratamiento de las enfermedades de la mujer."

Hoy sábado a las diez de su noche, se celebrará en el Centro Gallego la quinta conferencia de la serie "Mujeres y hombres célebres", en la que disertarán: Don Esteban Casanova, de Carlos Baudelaire.

Don Javier de Burgos, de Bécquer, y Don Luis Linares Recarra, de Espronceda.

Con motivo de la festividad del rey, la Compañía Peninsular de Teléfonos alumbró espléndidamente anoche la fachada de su edificio central, Alcaá, núm. 1.

Numeroso público ha contemplado durante las primeras horas de la noche los preciosos efectos de luz logrados por combinaciones de centenares de bujías eléctricas de forma esférica, admirablemente dispuestas.

Todo ello revela el buen gusto de la Compañía.

Banquete a Méndez Gálvez

El que se proyecta en honor de este exquisto escritor catalán, tendrá lugar, como está anunciado, el domingo 25, a las tres de la tarde, en el restaurant Inglés, calle de Sevilla.

Según nuestras referencias promete ser un acto solemnisimo, digno del festejo escrito, al que, independientemente de la política estimamos mucho.

La Liga Española para el impuesto único acaba de montar una oficina en su domicilio social, calle de Méndez Núñez, 21, Ronda, para recoger las adhesiones de los Ayuntamientos que estén conformes en pedir a los Poderes públicos la autorización para sustituir el impuesto de Consumos y demás arbitrios municipales por el impuesto sobre el valor del suelo de mejoras, valor que según los geógrafos, "no es debido a ningún empleo de trabajo ni inversión de capital, sino que es debido a la presencia, desarrollo y actividad de la comunidad entera que sobre él vive."

Reunidas todas las adhesiones mientras se abren las Cortes, la Liga Española para el impuesto único se encargará, en su día, de presentar dicha petición y de trabajar por su consecución.

Leemos en A B C: A consecuencia de la polémica sostenida en La Correspondencia Militar y en La Correspondencia de España, algunas palabras de los señores Alfaro, sobre un artículo del caballero de Santiago señor conde de Santa Cruz de los Mantueros.

Ha comenzado a publicarse un nuevo periódico liberal, La Información, político-económico, financiero, agrícola y mercantil, al cual deseamos larga vida.

La Real Academia de Medicina celebrará la solemne sesión inaugural del año académico el domingo, a las tres de la tarde, en el Colegio de Médicos, Mayor, número 1, segundo.

Teatro Español

Cada nueva representación de Los leales, confirma y agrada el brillante éxito de la noche del estreno de esta comedia, que ha sido, quizá, el mayor de los muchos alcanzados por los hermanos Alvarez Quintero hasta ahora.

Amores, ante la realidad, que no puede ser más agradable, pues la mayoría está viviendo con mejor aspecto al cabo, en lo temprano, porque la última labor de arado mudo a las hierbas parásitas, que habían nacido abundantes a causa del pasado temporal de lluvias otoñales.

Por los precios de Gallara y la reforma penitenciaria

UN MITIN IMPORTANTE

El lunes, por la noche, se verificará en Cádiz, en el teatro Cómico un importantísimo mitin organizado por el grupo "Constitución Hércules", con objeto de solicitar de los Poderes públicos la libertad de los presos por los sucesos ocurridos en Cullera el año 1911, y la reforma penitenciaria.

El acto celebrado en Cádiz—que ha constituido una nueva nota progresiva y brillante que añadir a la historia sobresaliente de la inmortal ciudad—es el primero de una serie de ellos que habrá de efectuarse en toda España.

El local del teatro estaba completamente lleno, viéndose entre el público a muchas mujeres.

Presidió el obrero valenciano de Jerez de la Frontera, Juan Maleo Arjona, quien de una manera concisa y elocuente explicó el objeto para que había sido convocada la reunión.

Leyéronse numerosas adhesiones de sociedades de obreros del campo de la provincia de Sevilla y de Cádiz.

El primer discurso pronunciado por el obrero Manuel Díaz, que censuró energicamente el arbitrario y cruel régimen a que están sometidos los presos en las cárceles de España, la mayoría de los cuales, si no están en por deficiencias de las leyes y sancionadas de la de procedimientos.

Por los campesinos de la zona de la Frontera había luego el obrero Francisco Fernández, quien se expresa con gran vehemencia protestando contra las prisiones y atropellos que se cometen en la región de Valencia, y deduce que todos los proletarios de España están obligados a pedir a la revisión de los procesos o un amplio indulto.

Recuerda los tratos vejatorios de que ha sido objeto en las cárceles Marcelino Suárez, y con gran virilidad excitó a que se acabe con ese estado de cosas.

Martín, obrero mecánico de San Fernando, pronuncia un vibrante discurso pidiendo que para conseguir lo que todos desean se organice una huelga general.

Francisco A. Blanco, hace consideraciones generales acerca de las prisiones preventivas y de las quinzenas, a cuyo amparo tantas arbitrariedades se cometen.

El zapatero de Sevilla, José María Núñez, se adhiere a las anteriores manifestaciones, y aboga por la libertad completa de todos los presos por cuestiones políticas y sociales.

La voz, antiguo propagandista de los albañiles de Cádiz, hace un elocuente discurso poniendo de relieve la persecución que sufren los obreros de abajo como consecuencia de las tranzas económica y política que ahogan todo movimiento de libertad.

Condema la explotación del hombre por el hombre, pues sus derivaciones en la vida lucha por la existencia son sucesos como los de Cullera en que se subleva el instinto popular contra hombres y autoridades que siempre estuvieron al servicio de los privilegiados.

Pide la libertad de los veinte y tantos hombres que sufren condena en Saltillo y Figueras por los sucesos de Cullera, donde el pueblo fué provocado.

Por último habló Guillermo Vázquez, en nombre del Ateneo Socialista de Cádiz, que se felicitó del acto trascendental que se había celebrado y que era consolador en medio de la indiferencia que consume a España.

Recuerda los sucesos de Alcalá del Válik; por la acción común de todos los trabajadores aquellos presos fueron libertados.

Pide la modificación del régimen carcelario que es tan deficiente y a este efecto recuerda los horrores de la llamada "Siberia" en el penal de Figueras, relatando otros interesantes hechos que revelan el mal trato que se da en cárceles y presidios de la nación.

El discurso de Guillermo Vázquez fué muy notable. Se aprobaron las siguientes conclusiones: "Los reunidos en mitin público en el teatro Cómico, recaban de los Poderes públicos la ex carcelación de los presos de Cullera y demás de la región de Valencia, así como todos los que sufren prisión por cuestiones sociales y políticas, y protestan contra el régimen carcelario y penitenciario de España."

Contra la carestía de las subsistencias

Alcázar 22.—El diario de esta capital "El periódico para todos", ha convocado al pueblo alcañino a una manifestación de protesta contra la carestía de las subsistencias y para pedir la desaparición de los impuestos municipales que gravan los artículos de primera necesidad.



Sus Bronquios Silban!

Tos tenaz, seguida de fumos, respiración difícil, he aquí los síntomas de una bronquitis crónica, de un asma, de un asma que hace falta curar inmediatamente si se quiere evitar la más grave complicación.

Esta curación es segura por el empleo del

PECTORAL RICHELET

(Sin alcohol, ni azúcar.)

Jamás se ha conocido un desacierto. La tos desaparece en 24 horas y las lesiones son rápidamente cicatrizadas. Los pulmones son fortalecidos. El Pectoral Richelet no contiene ni alcohol ni azúcar no cansa jamás el estomago.

De venta en todas las Droguerías y principales Boticas de España.

Laboratorio: L. RICHELET Rue Gambetta, 13, SEBASTIÁN (Francia).

Depositarlo general para toda España: D. FRANCISCO LOYARTE, Calle Loyola, 9, SAN SEBASTIÁN.

Precio del Frasco: 4 pesetas.

102

de "El periódico para todos" y le deseamos que con el serio acto que preparan, obtengan la victoria a que tienen derecho los alcañinos. Alcañinos, a la manifestación!

Movimiento social

Asociación de obreros litógrafos de Madrid Esta Asociación convoca a sus asociados a Junta general ordinaria, esta noche, a las nueve en punto, en el salón pequeño de su domicilio social, en la que se tratará el siguiente orden del día: Primero. Lectura del acta de la sesión anterior.

Segundo. Examen y discusión de las cuentas del cuarto trimestre de 1913. Tercero. Movimiento de asociados. Cuarto. Gestión de la Junta directiva. Quinto. Discusión de la circular del Comité de la Federación. Sexto. Preguntas y proposiciones de los asociados. Séptimo. Elección de los cargos de presidente, secretario primero (por renuncia), secretario segundo, tesorero y cinco comisionados para la revisión de cuentas.

Dada la importancia de los asuntos que se han de tratar, se ruega encarecidamente la mayor puntualidad y asistencia. LOS FERROVIARIOS. Sección Madrid-Norte.

La Federación nacional de ferroviarios españoles convoca a todos los compañeros de esta sección Madrid-Norte a la junta general ordinaria que se celebrará esta noche, a las nueve, en el domicilio social, Plazuela 2, Casa del Pueblo, con el siguiente orden del día: Lectura y aprobación del acta de la junta general anterior.

Disusión y aprobación de las cuentas. Gestión de la Junta directiva y proposiciones de la misma. Gestión de los delegados en el Congreso del Sindicato. Preguntas y proposiciones de los asociados y elección de los cargos vacantes.

EN EL PERIODO TERCIARIO, DERMATITIS ENFERMEDAD DE LA PIEL, GOMAS, ETC. ES DE RESULTADOS INDISCUTIBLES Y SIEMPRE MUY SUAVES. PENSOR A TODAS LAS MEDICACIONES EMPLEADAS HASTA EL DÍA.

DE TEATROS

Lara Mañana, domingo, a las cuatro y media de la tarde, se representará el sainete lírico titulado "Las mozas del barrio", la comedia recientemente estrenada con extraordinario éxito "En familia" y Mary Brunel.

Apelo Mañana, domingo, se representarán las siguientes obras: A las cuatro (dobles), "Muzetta" y "La catredra"; A las seis y cuarto (dobles), "La vuelta al mundo"; A las diez y cuarto (dobles), "La vuelta al mundo".

En la próxima semana tendremos de esta aplaudida obra el género lírico y "Quo vadis". Infanta Isabel Con la función de ayer, viernes, terminó en este lindo teatro la compañía que ha venido actuando bajo la dirección de D. Ricardo Puga.

La empresa, mientras termina la formación de una nueva compañía cómica dramática que en breve debutará en la aristocrática calle de la calle del Barquillo, ha organizado especialmente para el día de hoy una gran función de variedades y películas, proyectándose las cintas más notables que en el mundo se producen.

Tarde y noche tomará parte la encantadora artista La Argentina. CINEMA-CHANTECLER Plaza del Carmen, 2. Teléfono 2.720 En este favorecido teatro se estrenará la preciosísima película "La joya de la reina", de 1.500 metros.

Esta Empresa abre un nuevo abono a días de siete bailes, que se celebrarán el 14, 15 y 16 de Enero y 7, 14, 21, 28 y 28 de Febrero. Este abono se celebrará en esta Sociedad la segunda valiente central de la temporada.